

## Gemeinderats-/Ortschaftsratsseite

unser Ettlingen –  
unsere Motivation  
unser Engagement



### 44. Pfenningbasar

**Samstag, den 31. August 2024**

**9.00 bis 16.00 Uhr**

**Entenseehalle in Ettlingen-West**



Es ist wieder soweit! Einmal im Jahr wird die Entenseehalle, die Sporthalle und die Carl-Orff-Schule zum größten Kaufhaus Ettlingleins. 14 Tage werden hier von vielen ehrenamtlichen Helferinnen und Helfern die angelieferten Waren sortiert und liebevoll hergerichtet, um sie Ihnen am **31. August** zum Kauf anbieten zu können.

<b>Sammeltage:</b> Dienstag	20.08.2024 von 16.00 - 19.00 Uhr
Donnerstag	22.08.2024 von 16.00 - 19.00 Uhr
Samstag	24.08.2024 von 10.00 - 13.00 Uhr
Montag	26.08.2024 von 16.00 - 19.00 Uhr
Mittwoch	28.08.2024 von 16.00 - 19.00 Uhr

Der gesamte Erlös wird eins zu eins an Ettlinger Vereine und Institutionen gespendet.

**Also am Samstag, den 31. August von 9.00 – 16.00 Uhr zum Pfennigbasar.**

Christa Stauch Stadträtin und 1. Vors.Pfennigbasar e.V.

[christa.stauch@ettlingen.de](mailto:christa.stauch@ettlingen.de)

[www.cdu-ettlingen.de](http://www.cdu-ettlingen.de)

**REINHARD  
SCHRIEBER**



**BÜNDNIS 90  
DIE GRÜNEN**



### Lärmschutz: Hartnäckigkeit lohnt sich

In mehreren Legislaturperioden haben sich die Mitglieder des Ortschaftsrats Bruchhausen mit großer Einstimmigkeit für den Lärmschutz an der A5 und der DB-Bahnstrecke eingesetzt. Die Hartnäckigkeit der Räte und das Verhandlungsgeschick der Stadtverwaltung mit der DB haben sich auszahlt. Die Lärmschutzwand an der Bahnstrecke ist nun bald Realität, die ersten Module sind installiert. Wenn es keine weiteren Verzögerungen gibt, werden die Arbeiten in 2024 abgeschlossen sein. Ein Wehrmutstropfen bleibt allerdings, denn die Module sind nicht für eine Nachrüstung von PV geeignet – so etwas kann die DB leider noch nicht anbieten. Der Lärmschutz an der DB-Bahnstrecke ist ein gutes Beispiel, dass Geduld, Hartnäckigkeit und die Vernetzung mit den entscheidenden Stellen in Land und Bund sich auszahlen. Also sollten wir weiterhin mit großer Einstimmigkeit im Ortschaftsrat/Gemeinderat und mit Unterstützung der Bürgerschaft für den Lärmschutz an der A5 kämpfen und der Stadtverwaltung den Rücken für die Verhandlungen stärken. Lärm schadet der Gesundheit und beeinträchtigt die Lebensqualität der Bruchhausener Einwohner erheblich. Deshalb werden wir Grüne weiterhin jede Chance nutzen, dass auch eine Lärmschutzlösung an der A5 beschlossen und realisiert wird.

Ihr Reinhard Schrieber

<https://grüne-ettlingen.de>

REINHARD.SCHRIEBER@ETTlingen.DE FRAKTIONSvorsITZ



**Wir kümmern uns!**

[www.spd-ettlingen.de](http://www.spd-ettlingen.de)



### Gelingt das Konzept der Ganztagesgrundschule?

Noch sind wir in Baden-Württemberg in den Sommerferien - Verdiente Erholung für alle am Schulleben Beteiligten. Im September geht es weiter mit dem Schuljahr 2024/2025. Somit bleibt der Verwaltung und den Ettlinger Grundschulen nun nicht mehr viel Zeit, um den Rechtsanspruch auf einen flächendeckenden Ganztagesgrundschulbetrieb, beschlossen von Bundesrat und Bundestag, in die Realität umzusetzen. Dieser Anspruch besteht ab Schuljahr 2026/2027 für Grundschüler ab der 1. Klasse von Montag bis Freitag im Umfang von 8 Stunden täglich.

Es gilt nun, für die Bedarfe Räume, Mensen, Buslinien und vor allem qualifizierte Fachkräfte zu finden. Momentan ist der Arbeitsmarkt jedoch komplett leergefegt. Aber selbst für den Fall, dass wir diese Aufgaben tatsächlich stemmen können, werden die zugesagten Gelder zur Förderung des Ausbaus nicht ausreichen. Bundesweit werden insgesamt 3,5 Mrd € für den Ausbau vom Bund bereitgestellt. Diese Gelder sind bereits abgerufen und reichen nicht einmal ansatzweise zur Finanzierung der erforderlichen Umrüstungen. In der Konsequenz müsste Ettlingen für die hier benötigten 5 Mio € in Vorleistung gehen und dies mit ungewissem Ausgang. Das kann nicht sein!

Das Konzept Ganztagesgrundschule darf nicht auf dem Rücken der Kommunen und letztlich auf dem Rücken unserer Kinder ausgegtragen werden. Bei der Förderung muss dringend nachgebessert werden! Für die SPD-Fraktion: Kerstin Lauinger



### Operngala der Schlossfestspiele **Freie Demokraten**



Die Operngala der Ettlinger Schlossfestspiele im Schlosshof war eine unbeschreibliche Liebeserklärung an Ettlingen und das Publikum.

Ein Geschenk. Ein unbeschreibliches Erlebnis, dargebracht von Künstlerinnen und Künstlern mit ungeheurer Leidenschaft und unbeschreiblichen Können. Die Gala zeigte, was mit viel Esprit und ungeheurer Anstrengung oft unter schwierigsten Voraussetzungen gezaubert wird. Und dabei sieht alles immer so einfach und harmonisch aus. Da steckt ein großes Herz dahinter, um diesen Wunsch, die Festspiele den Menschen im wahrsten Sinne des Wortes begreifbar zu machen.

Chapeau, liebe Frau Bauer! Eine tiefe Verneigung allen Sängern und Sängerinnen. Ihr wart unbeschreiblich gut. ...und unser Bürger:innenchor: schlichtweg Wahnsinn. Mir blieb die Luft weg. Zu viel Pathos? Nein, eher neu verliebt in Ettlingen.

Danke Allen, die diesen Abend möglich gemacht haben.

Rainer Kunz, Liberaler Stadtrat und Schluttenbacher Ortschaftsrat  
[gemeinderat@fdp-ettlingen.de](mailto:gemeinderat@fdp-ettlingen.de)

